



#### CONFIDENCIAL

# Rafael Espino le hace el feo a los independientes

Con la novedad de que el senador de Morena **Rafael Espino de la Peña** le hizo el feo al grupo plural del Senado, que coordina Emilio Álvarez Icaza. Resulta que tras haber votado en contra del plan B de la reforma electoral, impulsado por el inquilino de Palacio Nacional, el grupo integrado por Germán Martínez, Gustavo Madero, Nancy de la Sierra y Álvarez Icaza, le 'hizo ojitos' al legislador chihuahuense para integrarse a su bancada. Sin embargo, Espino ayer afirmó, contundentemente, que no abandonará Morena. "Yo estoy muy tranquilo, muy consciente, no podría haber actuado de otra forma. Mi conciencia está con el cumplimiento a la Constitución", alegó.

### A curar heridas desde Palacio

La armonía no es lo mejor que hay ahora al interior de Morena y entre el partido del Presidente y sus aliados de PT y PVEM. Poneso será privada la reunión-convivio que sostendrán este mediodía los diputados de la 4T en Palacio Nacional con el titular del Ejecutivo. El caso del senador Ricardo Monreal, la cláusula de la "vida eterna" de los minipartidos y, sobre todo, los pendientes que tiene Ignacio Mier, el jefe guinda en San Lázaro, serán los temas a tratar. El poblano no querrá que se enteren más de los reclamos de la diputada Adela Ramos Juárez, que por votar contra la reforma constitucional electoral denunció que es objeto de "amenazas" y de una "campaña de odio" de Mier, a quien acusó de corrupto.

# Los preparativos de Citlalli

Quien anduvo de visita en Palacio Nacional fue la senadora Citlalli Hernández. En una de esas, fue para coordinar cómo será la visita de los senadores hoy a Palacio Nacional, ante la ausencia de su coordinador Ricardo Monreal, a quien por cierto la también secretaria general de Morena desdeña.

# Tabasqueños, "inteligentes" pero "dispersos"

Desde el Museo Histórico de la Revolución de Chihuahua, el titular de Segob, **Adán Augusto López**, se desdijo de que "los del norte trabajan mucho, pero los del sur somos más inteligentes y trabajamos menos". Al encabezar ayer la ceremonia para declarar 2023 como el año de Francisco Villa, reculó y dijo: "Solamente con los hombres del norte fue posible la Revolución", porque "sin los hombres, sin las mujeres del norte del país, la Revolución no hubiese sido posible nunca". Y añadió: "Y se los dice alguien que es originario del sur profundo". Entre risas de los presentes, confesó: "Nosotros somos demasiado dispersos como para haber sido los que hiciéramos posible esa gran transformación...".

### Sin cuidar las formas

Por segunda ocasión, el presidente López Obrador dejó a **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, en papel de regenta, pues ayer afirmó que le "ordenó" hacer una investigación a fondo sobre el caso de Ciro Gómez Leyva. Así ni cómo ayudarle.

### Eso de la tradición de asilo

Mientras en Perú afirman que la familia del expresidente Pedro Castillo ya está como refugiada en México, en la SRE nos dicen que la película clara la tiene el canciller **Marcelo Ebrard**, y que seguramente va a explicarlo todo hoy durante la mañanera. Veremos qué dice el gobierno de México al respecto, ya que después de todo, Lilia Paredes, esposa de Castillo, está siendo siendo investigada por la justicia de su país.

## Presión para Bancos del Bienestar

Antes de que concluya el año, el presidente López Obrador convocó a los gobernadores para hacer una evaluación conjunta de los Bancos del Bienestar en sus estados, quizá para meter presión, pues una de las cosas que ha retrasado éstos es el conseguir los terrenos para las sedes, como ya ha comentado el mandatario.